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人物 A11汇文 体

告别是为了下一个开始
上港亚冠八强战败走韩国，有球迷开始

念叨达维的名字，如果上港有一个像他那样
的后腰，就好了……但职业足球就是一个生
意场，没有如果。

!"#!年初，达维加盟广州富力，$年里，
他让整个中超都记住了他的名字。随后，他跟
随埃里克森转投上港，在受伤和质疑中度过
了一个赛季。他效力的这两支球队，都打入了
亚冠，但他自己却无缘参赛。年初随上港在西
班牙拉练，他收到了解约通知。

好脾气的达维一声不吭，没有像有些外
援和中超闹得不愉快。“事已至此，我无法改
变什么。既然球队已经做了这个决定，那我只
能接受。”%个月后，回过头来谈这件事，达维
毫不避讳。次日，他便继续躺在酒店的泳池
边，喝着最爱的卡罗娜啤酒，晒太阳。“我知
道，前面有更好的在等着我。”

在西班牙的最后一晚，好人缘的他和一
批队友聚在一起，他喝了酒，终于还是落泪了。
“在上港的这一个赛季，我很开心。”眼前

的达维，告诉记者，眼神分明是真诚的。

等待是为了积蓄下能量
抱怨，从来都不是达维的风格。正如他说

的，向前看。从西班牙回来后，他在上海呆了

整整一个月。他想尽可能多地和上海的朋友
们多处些日子，然后去更多没有去过的地方
买点纪念品带回家。他甚至临时加入了上海
的一支南美人业余球队“上海蓝”，同大伙一
起征战上海的老外联赛。暂别上海那天，达维
还特地去了他最爱的巴西餐厅，同乐队的朋
友们一一打了招呼，孔卡夫妇则带着礼物登
门，大家紧紧相拥。
看似“无业游民”，其实达维胸有成足。申

鑫一直对他有意，只可惜冬窗已经关闭，于是
同达维达成了夏窗加盟的意向。尽管还没有
签订正式合同，但面对中超以及巴甲的其他
合同，甚至工资更高的，也都被他拒绝了。$个
月里，达维在巴西独自训练，耐心地等待重返
上海的日子。

&月份，夏窗尚未开启，他就迫不及待回
到上海，同申鑫提前汇合。
为什么这么喜欢上海？记者再问达维。
达维说，“我喜欢这里的环境，上海人也

对我很好。”他走后，为达维开车的上海司机
'()*，做了一块印有他 %号队衣的手机壳，一
直带在身边……

重返是为了创造新的传奇
重回上海，从浦东国际机场一出来，达维

便去了金山，同申鑫汇合。“提前来一个月，是
为了多了解球队。”达维说。

比他小整整 #+岁的巴西外援比罗，兴奋
地手舞足蹈，像个孩子一样。也是，站在达维
身边，他就像个孩子，达维大笑着说，“我叫比

罗儿子，像对待儿子一样对他。”
他没有再住租金高昂的新天地，而是选

择在浦东世纪公园地区的酒店下榻，“毕竟这
是一份半年的短合同，所以没有租公寓。”
达维回到了他最爱的前锋位置，和比罗

成为申鑫的前场二人组，很快发挥了威力。
这支原本在中甲保级圈的球队，开始不断进
球，排名不断上升，甚至双杀了拥有巴西国
脚的豪门球队天津权健。而达维在短短 !个
月内，就已经踢进 , 球，比罗则高居射手榜
第三。

目标是为了让自己乐观
教练将队长袖标交到了达维手里，这是

他职业生涯第一次当队长。“或许因为是我老
了的缘故吧。”达维开玩笑道。

$!岁的他，胡须都开始白了。队里不少
""后球员，的确可以叫他叔叔了。虽然语言不
通，但达维的号召力和好人缘，让他迅速赢得
了大伙的信任。

上周比赛中，他被对手一脚踢到脑袋上，
随后的比赛中他始终处于一种晕眩的状态。
他向裁判抱怨，但裁判置之不理。中场休息
时，队友们纷纷为他出头，去找裁判说话。这
令达维很感动。“身为队长，当看到大家都那
么信任我，都团结在一起，这才是最重要的。”
达维告诉记者。

那场比赛后，达维受了点伤，但这并不妨
碍他在申鑫的雄心壮志，“我这个赛季的目标
是进 -"个球！”

单身是为了在上海安家
那么赛季结束后，接下来的去向呢？
达维语出惊人，“我想要在上海终老。下

赛季，我还要带女儿去迪士尼同她最爱的艾
尔莎合影呢（《冰雪奇缘》中女主角）。”他觉
得，自己至少还能踢两三年，“有些球队已经
开始联系我了，我现在只想着帮助申鑫完成
这个赛季。”
你在中国是个成功的足球运动员吗？
达维笑笑，“在富力，我成为射手。在上

港，球队获得联赛亚军。而在申鑫，我感到很开
心，我梦想把申鑫有一天也带到亚冠赛场。”

中秋节那晚，达维同申花外援瓜林、上港
外援胡尔克在一起合了张影，他写道，“照片
中的每个人，都成就了一段历史。”

两年不到，外援来了又走，但达维一直在
他喜欢的上海。如今，胡尔克身披的正是达维
曾经穿过的 %号战袍，是上港依仗的头号人
物，好友孔卡早已成为上海足球的精神领袖，
但达维一如既往地云淡风轻，他从来都不会有
羡慕嫉妒恨这样的感受。“我无所谓身上的各
种标签，在上海快快乐乐踢球就好。”达维说。
从 !"-.年年底初抵上海至今，他搬了 $

次家，效力了两支球队，这过程中谈的女朋友
也分手了。

对达维而言，在申鑫，一切重新开始，“我
现在单身！我想在上海收获一个稳定的家庭，
无论是巴西姑娘，还是其他国家姑娘，甚至上
海姑娘，都可以”。 本报记者 陶邢莹
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! ! ! !达维热衷于社交圈发
照片。几乎每一张照片，都
是他笑得把牙箍露出来的
样子。无论是去年被球迷质
疑，反反复复受伤，不被教
练重用，还是突然被通知离
队，都没见过达维有过皱眉
头的照片。比赛中，从没见
过他和人吵架，也从没听说
过他和哪个队友或者教练
争辩过。
前不久，他参加了埃尔

克森的生日会，埃尔克森代
替了他来上港。他晒了好几
次和胡尔克的合影，胡尔克
身上穿的是曾经属于他的战
袍。
直到采访中，达维告诉

我，被通知离开上港那天，他
其实是落泪的。我才感慨，达
维也有男儿泪。
达维很怕冷，上海冬天

的冷、夏天空调的冷，他都受
不了。但他还是愿意生活在
上海。他在巴西烤肉餐厅找
到了原汁原味的桑巴，他会
和孔卡、比罗这些南美来的
好友一起打巴西传统鼓，他
喜欢在上海吃正宗的日料、
去商场购物。
“生命只有一次，为

什么不好好享受？”达维
总是这么说。

达维没有像胡尔克
进过国家队，没有像孔卡

那样成为领军人物，也没有
像埃尔克森成为中超射手
王。若不是中超，他的名字在
中国鲜为人知……
踢好球，享受上海的环

境，申鑫的年轻人从他身上
学到了不少，这，也是一种职
业精神的诠释。
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! ! ! !台风抵沪的
前几天，上海依
旧炎热，这是达
维喜欢的天气。
躺在露天泳池边
晒太阳，他的肤
色早已晒成健康
的小麦色。尽
管，巴西全年都
是这样的天气，
但他还是愿意生
活在上海。即便
他和申鑫只签订
了半年的合同，
即便他曾经被上
港中途解约伤了
心，即便他现在
的工资还不及上
赛季的一半，但
他就是一心想在
上海。

为什么对一
座城如此青睐？
他回答，“不仅喜
欢，我爱上海/ ”
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